

# EL NUEVO DIARIO

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado.

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 Pta.
En el resto de España, trimestre.	4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales.	

TORTOSA

Viernes 14 Febrero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

### Un aviso

El Consejo de ministros se reunió esta noche para tratar de la suspensión de las sesiones de las Cámaras y del voto particular presentando por las minorías al proyecto de presupuestos. Los acuerdos que adopten los ministros pueden ser un nuevo escollo para la política conservadora. Desde Junio del año último no ha tenido esa política un solo éxito. Tropiezos en el Parlamento, dificultades en las calles, cuestiones de orden público, alejamiento constante del espíritu nacional. Han transcurrido siete meses—siete meses de una esterilidad lamentable para los grandes intereses nacionales—y al reunirse hoy el Consejo se encuentra planteado el mismo problema de ha derivado la desagradable síntesis de la política preponderante, ese problema es la reorganización de los servicios.

Por no haberla intentado seriamente surgió entre los ministros y las oposiciones, en el período legislativo del verano último, un estado de relaciones que no dejó de funcionar con regularidad la máquina parlamentaria. Cansado el Gobierno de la posterior lentitud con que se ha procedido, se propone que sean aprobados los presupuestos, y se renueva el obstáculo de antes. Es decir, las minorías, ahora como en Octubre, y en Octubre como en Junio entienden que el fundamento de nuestra reconstitución nacional y la base de nuestra reorganización económica es una mudanza radical en los servicios administrativos. ¿Asiente el Gobierno á esta opinión y adquiere compromisos formales que le construyan al cumplimiento inmediato de obligaciones consideradas antes como inexcusables por el presidente del Consejo? Pues acaso se establezca pronto la inteligencia entre los ministros y las minorías. De otro modo, posible es que las dificultades de Junio y Julio del año pasado y las asperezas de Octubre del presente, acrezcan, y fracase de nuevo el in-

texto del señor Silvela, como ha fracasado varias veces en toda esta dificultosa etapa de la política conservadora.

Es verdaderamente inexplicable la terquedad del Gobierno. Advierte que no avanza y por una satisfacción de amor propio compromete su suerte para el resto del camino que ha de recorrer. Libra una batalla por la décima de consumos, con el ansia de adquirir fama de entereza y de energía, y no quiere librar combate alguno contra las corruptelas y despilfarros de antaño, cuya disminución lograrían para el Sr. Silvela autoridad, estimación popular, crédito en el exterior y prolongación de poder. Por no pasar, por débil se opone á los patrióticos anhelos de las minorías y las minorías le demuestran su flaqueza en la continuación de un debate en que no ha obtenido aun victoria que honre y pueda satisfacer á la hueste ministerial.

¿Qué provechos ha dado esa terquedad, la cual en el caso de ahora no es signo de vigor, sino de ánimo pueril ó enfermiza constitución? ¿Qué ventajas reportará al país mantenerla, si las discusiones sobre el presupuesto duran, y las negativas del Gobierno dan ocasión á que los oposiciones adopten actitudes de defensa más trascendentales aún que la conducta que vienen siguiendo desde la apertura del actual Parlamento?

¿No representa para el Gobierno nada esa aspiración del país á una inmediata transformación de los servicios, ni nada representa tampoco esa unidad de las minorías, establecida sin pactos, sin concesiones mutuas, sin compromisos para lo futuro, tan sólo impulsadas por la suprema necesidad de que haya Hacienda vigorosa, cimentada en una administración distinta de la histórica y tradicional que padecemos?

Al abrirse en Junio de 1899 el Parlamento, el discurso de la Corona alentó los ánimos neutros de la nación. Al verificarse la reapertura en Octubre, todavía existía la esperanza de que la política conservadora cumpliera sus promesas de la disiden-

cia del Sr. Silvela. Hoy existen ya muchos desengaños; y si al cabo las minorías se convencen de que este Gobierno no merece la consideración que se le guarda, habrá que derribarlo para que no haga más daño á la patria, que es daño grande, muy hondo, este marasmo de ahora, cuando tantos y tan graves problemas hay pendientes.

El Gobierno tiene fácil y llano el sendero: vaya desde el Consejo de esta noche á una política de inmediata reorganización de servicios. Y verá cómo las minorías se considerarán auxiliares de su pensamiento en vez de estimar deber ineludible el mantener votos particulares cuya realización habrán de procurar por todos los medios posibles.

(De El Español.)

### Mientras pelean

Sin acudir á las magias artes de aquellos escritores que en un abrir y cerrar de ojos, destapan los augustos cerebros de los emperadores de Rusia y de Alemania para conocer el porvenir político del mundo, ni más ni menos que si lo mostrara un cinematógrafo de los futuros sucesos, cualquiera afirma cuál es hoy la situación de Europa.

Comprometido el interés británico en las cercanías de Ladymith, ansioso Nicolás II de satisfacer sus codicias en Persia, atento el Kaiser á los resultados de la lucha cuyo término aguarda sumiso como nieto que visita en Windsor, pero impaciente como emperador que acrecienta por modo poderoso su marina, desviada Francia de todo asunto internacional para asegurar el éxito de su Exposición, curándose Italia heridas que recibió en Africa muy semejantes á las que se nos infirieron en Asia y en América, la paz para España aparece garantizada en muy firmes razones.

Acaso nos hallamos en vísperas de luchas cruentas, pero en ellas intervendrán las naciones que disputan la hegemonía europea, los pueblos débiles, las naciones moribundas de que habló Salisbury en su discurso de amenazas á España, nada deben

temer por el momento. Las márgenes del Tugela y los cerros de Spyón Kop han recordado con voz elocuentísima á los gobernantes ambiciosos aquellos ejemplos que al imperialismo del comienzo del siglo ofrecimos en las orillas del Ebro y en los llanos de Vitoria.

Al ganar las tropas boers con los laureos de la guerra la simpatía universal, han aventado del discurso, y acaso también del intento de Chamberlain, aspiraciones de codicia y ensueños de despojo.

Gran fortuna representa para nosotros que donde veíamos nubes plomizas preñadas de tristes presagios, luzca hoy un sol que afianza la paz y nos asegura el tiempo que para rehacernos necesitamos.

Pero es indispensable que mientras el inmenso poder y la inmensa injusticia de Inglaterra caen frente á las trincheras de Joubert, mientras los grandes imperios se acechan para descargar el golpe que la diplomacia disimula y preparan los presupuestos de Guerra y Marina, nosotros no entendamos que toda la misión de España debe quedar reducida á la del espectador que aplaude entusiasmado. Mejor nos cuadra el papel de alumno que estudia.

En tanto que esos espantables sucesos se desarrollan, en tanto que los payorosos anuncios se cumplen ó se desvanecen importarnos muy mucho servirnos del plazo que las circunstancias nos otorgan para reconstituir en una labor incesante y vigorosa parte de lo que perdimos.

Estos grandes empeños de los grandes pueblos cederán algún día, y entonces, cuando torne á fijar Europa su atención en nosotros, será muy diversa la opinión que mereceremos, según hayamos utilizado esta para España convenientísima tregua.

Si la Hacienda logra la rehabilitación que sigue inmediatamente al hecho de nivelar los gastos con los ingresos; si del presupuesto se destina cuanto sea posible al fomento de los intereses morales y materiales de la nación; si el orden se mantiene sin escandalosas intenciones carlistas y sin repugnantes alzamientos militares; si alumbradas las fuentes de la pública riqueza, atiéndese luego á la mejora de nuestros elementos defensivos, ¿hablará nadie refiriéndose á nosotros de pueblos llamados á perecer?

Pero esa empresa, que tan reiteradamente venimos solicitando, exige gran voluntad, grande acierto y gran

desinterés político.

Si mientras pelean fuera refilmos aquí, si mientras se ventila el litigio sometido al arbitraje de Marto pasamos nosotros el tiempo en mezquinas disputas empleando en ellas el esfuerzo que la obra reivindicadora reclama, cuando el polvo y el humo de las batallas se alre distinguirase de nuevo una España sin redención y sin enmienda.

Digamos illo que el príncipe de Orange, ilustre predecesor de los holandeses que hoy luchan en el Sur de Africa al tiempo de firmar la tregua con Felipe III:

«Si trabajamos unidos durante la tregua, al terminar hemos vencido sin nueva campaña.»

## Crónica

Contra lo que suponíamos ayer, el Ebro ha crecido unos 20 centímetros más y a juzgar por la suciedad de sus aguas y por la broza que arrastra aun ha de crecer más.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte, ha recaudado desde el 1 al 31 de enero último 171.186'86 pesetas más que en igual período del año anterior.

Ayer se remitió a la Capitanía general de este departamento marítimo, para que se formule por el asesor el correspondiente dictamen y sentencia, la causa instruida en la Comandancia de Marina con motivo de las averías a la corbeta italiana «Bach Hoim» por el vapor inglés «Gravins».

Bajo la presidencia del señor Montaner celebró ayer sesión la Comisión provincial.

Reina disgusto entre el comercio de exportación e importación de Barcelona con Fernando Pío, por haber recibido noticias de sus corresponsales en aquel país, asegurándoles que, en vista de los nuevos y exagerados derechos arancelarios que en lo sucesivo pagarán los productos de aquella colonia, los exportarán a mercados extranjeros, favorecidos por el margen beneficioso que les ofrecen los cambios de giro.

### Audiencia provincial

#### Sección primera

Ante esta Sección se vio ayer una causa instruida contra José Forcadell y Manuel Bofill, vecinos de Jesús (Tortosa).

El teniente fiscal pidió para el primero un año, ocho meses y un día de prisión, accesoria y mitad de las costas y 86 pesetas de indemnización y para el segundo la multa de 125 pesetas y 31 de indemnización.

#### Sección segunda

Una causa instruida contra un vecino de Pla de Cabra, autor del disparo de una pistola contra un cuña-

do, á quien causó una herida leve en el cuello, al encontrarse ambos hermanos políticos en la carretera de Valls á Igualada el día 5 de Abril del año último, vióse en esta Sección antea-

yer. El fiscal pidió para el procesado tres años, nueve meses y cuatro días de prisión correccional, accesorias y costas.

En Alicante ha ocurrido una escena cómica:

En el café Suizo se oyó un disparo se vió un joven decentemente vestido que rodaba por el suelo, y junto al desanimado cuerpo una pistola descargada. Colocado en una silla, fué trasladado por algunos Camareros á la Casa de Socorro, y cuando acababan de desnudarle para que los facultativos reconocieran las heridas, se incorporó con la mayor naturalidad y manifestó que no teniendo dinero para pagar el gasto que había hecho en el café, había disparado un tiro al aire.

Declase ayer en Barcelona que á consecuencia de órdenes recibidas, se ha suspendido la salida para Cartagena del cañonero «Marqués de la Ensenada» por habersele concedido una misión especial. Añádase que en breve saldrá para Canarias el crucero de primera clase «Carlos V», donde gudará de estación, y que el crucero de tercera clase «Lepanto» se dirigirá dentro de pocos días á las Baleares, junto con algunos torpederos.

El Consejo del Banco de España ha acordado que recojan los billetes de la serie de 500 pesetas que llevan la fecha de 1.º de enero de 1884 y el retrato de Mendizábal, retirando de la circulación los que aún quedan de los trescientos mil que se emitieron.

En un café de Ginebra ha ocurrido un accidente desgraciado y verdaderamente extraordinario.

Estaban jugando al billar varios individuos, y uno de estos mientras su contrincante tiraba, se apoyó en el taco, colocado verticalmente puesto en el suelo, según costumbre. Rompió el taco por menos de la mitad, y el sujeto, perdiendo el equilibrio, cayó sobre la parte inferior, que había quedado aguda como una bayoneta, y se le introdujo por la ingle con tal violencia, que le perforó el vientre y le destrozó los intestinos, produciéndole una abundante hemorragia.

El desgraciado falleció en medio de atroces sufrimientos.

Los 19'420 pesos mejicanos remitidos por la Junta patriótica española en Veracruz, para el fomento de nuestra Marina, serán reacuñados, ingresando despues en la cuenta que para dicho objeto tiene el ministerio del ramo abierta en el Banco de España.

Por primera vez, despues de la publicación de la última pastoral

del obispo de Barcelona, se predicó anteaer en catalán en aquella Catedral Basílica,

Dentro de pocos días aparecerá en Barcelona el primer número de una ilustración, que será una revista doctonal de las artes, ciencias, literatura y actualidades de los pueblos de raza catalana. Dicha ilustración, cuyas condiciones materiales se proponen sus editores que estén á la altura de las mejores extranjeras, tendrá por título *L' Ilustració Llevantina*

Se ha ampliado hasta el día 28 del corriente el plazo de presentación de los cupones vencidos en 1.º de enero de la renta del 4 por 100 exterior.

La Secretaría del Consejo de Estado relaciona los pliegos incoados ante el Tribunal de lo contencioso administrativo.

En una reunión celebrada en las Casas Consistoriales de Reus por importantes elementos agrícolas, quedó acordada la creación de una Cámara agrícola con la denominación de *Cámara agrícola de Reus*.

La Intervención de Hacienda hace saber á los individuos de Clases pasivas de la provincia, que durante los días laborables del 15 al 24 del actual, y de nueve á doce de la mañana, deben presentarse en dicha dependencia para facilitar los datos y antecedentes reclamados por orden superior.

La Dirección general de Sanidad, ha remitido á los gobernadores civiles, una circular referente á conocer con exactitud las fuentes del paludismo y evitar los daños causados por esta dolencia, pidiendo al mismo tiempo que dicha relación comprenda los siguientes extremos:

- 1.º Fuentes de paludismo existentes en esta provincia.
- 2.º Regiones de la provincia en que más daños produce el paludismo.
- 3.º Epocas en que es mayor el desarrollo palúdico.
- 4.º Generos de cultivo en las regiones más castigadas por el paludismo.
- 5.º Cauces ó acequias destinadas á riegos ó empresas fabriles ó industriales, su pendiente máxima é influencia de ella en la salud pública, y
- 6.º Relación existente entre las épocas de mayor desarrollo del paludismo en esta provincia, y las épocas de sequia ó lluvias.

Tratando el señor Sbarbi, en su interesante discurso de entrada en la Academia de San Fernando, de si la música es ó no arte de imitación, despues de pronunciarse en sentido negativo, refiere la curiosa anécdota que copiamos á continuación:

«Había en Cuenca, á principios del siglo un organista, llamado D. Santiago Pradas, célebre por su habili-

dad cuanto por sus extravagancias. Baste decir, cuanto á lo primero (porque no es esta la ocasión de hacer su curiosidad biográfica), que subiendo á misa á la Catedral el rejimiento francés invasor, núm. 75 su banda rompió, al llegar á las inmediaciones del templo, en una lindísima y nada vulgar marcha. Escuchóla desde el atrio de la basílica su organista, y al concluir la misa, repitióla con tal maestría y diversidad de variaciones, que el coronel y la oficialidad quedaron inmóviles como estatuas.

Al cesar el órgano y salir á la plaza el regimiento, dijo el coronel al músico mayor:

—Deciais en Taranco que con vuestra marcha nueva ibais á sorprender á toda Cuenca; ¿cómo es que habeis franqueado los papeles?

—Señor, á nadie los he dado.

—Pues ¿á que se debe que haya tocado el organista esa composición mejor que la banda.

—Lo ignoro completamente.

—Que venga el organista.

En esto le presentaron los capitulares un hombre tembloroso, con un enorme gorro encasquetado y cosido en un levitón que le llegaba á poco más arriba de los calcañares. Era don Santiago Pradas. El intérprete le pregunta:

—¿De donde habeis sacado este paso doble que acabais de tocar?

Pradas, no pudiendo siquiera balbucear de puro miedo, lleva sus índices á los oídos y luego á las sienes, sin dar más explicaciones. Entonces el coronel y los oficiales, que por el gesto adivinaron la improvisación, prerrumpieron entusiasmados repetidas veces:

—Très bien, fort bien, á merveille.

Pues bueno; viniendo ya al punto de sus escentricidades, por ser la materia que más directamente hace á nuestro propósito, sépase como, cuando se decidió á escribir su «Salve magna», encerróse en lo más retirado de su domicilio con su esposa, y amenazándola de muerte si gritaba pidiendo auxilio, comenzó á propinarle una tanda bastante regular.

La infeliz, que veía un cuchillo sobre la mesa, y sabía que su marido era muy abonado para cumplir lo que prometía, por cuanto tenía venas de loco, se limitó á simples sollozos, lágrimas y algunos gemidos, que Pradas observaba en medio de la mayor atención y cuando creyó poder espesar ya con exactitud el «gements el fientes» del valle de lágrimas en que había sumido á aquella inocente mujer, pidióle mil perdones al revelarla el motivo de tan inesperada cuanto cruda instigación.

Entre el comercio de exportación e importación de Barcelona con Fernando Pío existe algún disgusto por las noticias que han recibido de sus corresponsales en aquel país, asegurándoles que, en vista de los nuevos y exagerados derechos arancelarios que en lo sucesivo pagarán los productos de aquella colonia.

La producción de la aceitana au-

menta de tal modo en la provincia de Jaén que se están desechando, por insuficientes, los antiguos molinos aceiteros, y se están montando máquinas dotadas de todos los modernos adelantos, con lo que se conseguirá mejorar la elaboración y las condiciones del producto.

Dicen de Manresa que en breve volverán a funcionar las fábricas conocidas por «Arenys», «Salt dels gosso», «Fabrè» y «Pont Vall», en las que encontrarán ocupación unos 800 á 1.000 obreros.

Lo celebramos mucho.

## Gior's Inks London

### Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 16 de Febrero de 1900

#### Barómetro

Máxima 759. Mínima 751. Oscilación 8.

#### Termómetro

Máxima 18. Mínima 9. Media 14.  
Evaporímetro, 2'9.  
Pluviómetro, 00.  
Estado del cielo, Nublado.  
Dirección del viento, N. O.  
Observaciones, Termómetro seco 15'50. Idem húmedo 10'50.

## Ingleses y boers

Telegrafían de Lorenzo Marquez que Mr. Davis, secretario del Interior del Gobierno de los Estados Unidos, ha visitado aquel puerto procedente de Pretoria, y que se había embarcado para Nápoles.

Hay gran curiosidad por saber la clase de misión que ha conducido á Davis á visitar las dos Repúblicas.

Anoche se verificó en Westminster una reunión importante, á la que asistieron 60 personajes, seis de ellos miembros del Parlamento.

Después de votada la orden del día, á favor de la continuación de la guerra, se pidió comunicación de la correspondencia relativa á las algaradas de Jamenson.

Noticias de Maf-king, que alcanzan al 21, dicen que todo estaba sin novedad en aquella plaza.

Dicen que continuaba el bombardeo, que causaba algunos daños materiales en los edificios, pero sin pérdidas en la guarnición.

Esta y los habitantes recibían ración entera.

Un despacho de Rensburg explica que en el ataque de Slingersfontein los boers en relación con los ingleses

eran 7 contra 1.

Ael y todo, las pérdidas de los ingleses fueron menores de las que se creyó en un principio.

El ministerio de la Guerra publicó anoche en Londres un despacho fechado al Sud de Klip el 13 á las 8'10 noche, en el que el generalísimo Robert da detalles del movimiento de avance del general French que ahora se encuentra á las inmediatas órdenes del generalísimo, con las fuerzas de caballería que operan con éste.

Según el citado despacho, el general French salió el día 12 por la mañana á fin de apoderarse de un paso del río Modder.

El 25 llegó al vado D. Kiel. A las cinco de la tarde, del mismo día el general French avisó que había forzado el paso del Klip, ocupando una colina situada al Norte, al otro lado del río, y la columna inglesa se apoderó de tres campamentos boers.

En tanto el general Gordón, con su brigada y el quinto regimiento de húsares, simuló un ataque al vado Rondel, á 4 millas al Oeste de la posición anterior, se apoderó de éste y de otro cercano y de dos campamentos boers.

La operación realizada por el general French ha sido muy brillante constituyendo un hecho digno de elogio, pues las tropas han sufrido un calor excesivo.

El movimiento ha sido rápido, y no ha encontrado gran resistencia.

Las pérdidas de la columna se han reducido á un oficial y 59 soldados atacados de insolación, que fueron enviados á los puntos más próximos por la vía férrea.

La sexta división el día 12 se retiró al norte del río Rielif junto al vado Renderyal, habiendo avanzado antes la caballería.

La división séptima junto al vado Rielif continua marchando.

El ministro de la Guerra publica otro despacho, anunciando que una columna mandada por el general Arnold desde Orange-River se dirigía á apoyar este movimiento, no obstante la resistencia que oponían los boer á su marcha.

En las diferentes escaramuzas que tuvo que sostener la expedición, sufrió cuatro muertos, 22 heridos y 13 extraviados.

El general Buller ha trasladado su cuartel general al primitivo campamento de Chieveley y desde allí está operando desde el día 13 una concentración de fuerzas frente á Colenso.

Los boers han pasado el Tugela por la parte del Sud por varios puntos y han sostenido varias escaramuzas con los ingleses.

En estas escaramuzas los ingleses han tenido algunos muertos, heridos y prisioneros.

Los periódicos de la mañana se muestran más esperanzados y expresan más confianza en el éxito del movimiento del general Roberts.

Crean que este general conseguirá oponer medios de resistencia á las

posiciones enemigas y combatirlos con ventaja.

Los ingleses creen que los federados no podrán resistir el avance de las tropas británicas.

The Daily Telegraph publica un despacho fechado el día 13 en Frere, anunciando que los boer están contruyendo fuertes atrincheramientos al Sud del Tugela, en el camino de Ladysmith al Norte del vado Maf-tafer.

El gobierno del Japón que tenía encargados cuatro cañones de tiro rápido y de calibres de cuatro á siete pulgadas á la casa Armstrong, ha consentido que dichos cañones fuesen entregados al gobierno inglés y esperar la ejecución del encargo para cuando termine el presente conflicto.

La prensa alemana hablando de la operación de los ingleses por la parte del río Modder reproduce la opinión de un acreditado oficial prusiano sobre las defensas naturales de que disponen los boers diciendo que éstos se opondrán á la marcha del enemigo.

Dice que las alturas de Spiera entre el vado Coego y Kimberley constituyen para los boers una posición defensora de primer orden y opinan que los boers se han retirado ahora para esperar á los ingleses, en situación más ventajosa.

Telegrafían con fecha de ayer desde Pietersmaritzburg, que en la explosión de la fábrica de cartuchería de Modderfontein perecieron 50 personas y resultaron heridas 80.

The Morning Post publica esta mañana un telegrama del campamento de Chieveley, fechado anteayer, anunciando que los boers atravesaron el Tugela y ocuparon la orilla derecha y las posiciones de Spear-mans.

El general Buller está en Chieveley á diez kilómetros de las posiciones tomadas por el enemigo.

El doctor Aldrech Müller, enviado del Estado libre de Orange en la Haya, ha negado absolutamente y desautorizado de la manera más rotunda el telegrama de Copenhague que la agencia Reuter remitió á The Daily Mail, relativo á las declaraciones que supone el corresponsal fueron hechas por el capitán noruego Ahyur sobre las condiciones en que se firmaría la paz.

Además, el capitán citado no es agregado militar cerca de los ingleses, sino que está al lado del ejército boer.

Durante los últimos días hay un cambio muy activo de despachos entre Londres y Roma.

Además ha llamado la atención las frecuentes entrevistas celebradas entre el embajador inglés y el ministro italiano de Relaciones Exteriores.

No se sabe si las conferencias han sido motivadas por eventualidades

futuras ó por empresa de común conveniencia.

La «Gaceta de Magdeburgo» desmiente la noticia, de origen inglés según la cual Alemania se propone adquirir la posesión portuguesa de Macau, en China, cerca de Hong-Kong.

El mismo periódico dice que ningún disentiendo existe entre los Presidentes Krüger y Stein.

Las dos Repúblicas, dice, permanecerán siempre unidas en el porvenir.

## Sección Oficial

### Recaudación de contribuciones de la zona de Tortosa

#### EDICTO DE PRIMERA COBRANZA

D. Francisco Mirás y Tabcada Agente recaudador de contribuciones de dicha zona.

Hago saber: Que publicado en el Boletín Oficial de esta provincia el anuncio fijando los días en que ha de verificarse la cobranza de las contribuciones é impuestos correspondientes al tercer trimestre del actual año económico, la relativa al citado término tendrá lugar en el local de costumbre los días 18 al 26 del corriente desde las 8 á las 12 mañana.

Lo que anuncio al público en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 33 de la Instrucción para Recaudadores de 12 de Mayo de 1888.

Tortosa á 13 de Febrero de 1900.

FRANCISCO MIRÁS.

## Agencia de negocios

de D. Francisco Fadrado March. Genoveses, Easanche del Temple, Casa Borrás.—TORTOSA.

Esta Agencia cuenta con elementos y garantía para servir al público con actividad y economía, proporcionándole todo género de facilidades, tanto en esta población y pueblos del partido, como en la Capital, Madrid y provincias.

#### Asuntos á que se dedica

Habilitación de clases activas y pasivas, expedientes de quintos y de pensiones de fallecidos, cobro de abonarés, alcances de Ultramar, inquilinatos de casas y de toda clase de créditos, pagos de contribuciones, bienes nacionales y derechos reales, redenciones de censos, préstamos y colocación de capitales, compra y venta de fincas, licencias de arma y caza, comisiones, despacho de exhortos, devolución de depósitos, fianzas y redenciones del servicio militar, traspaso de fincas en los amillaramientos, inscripción de documentos en los Registros de la Propiedad, informes comerciales, registros de Minas, negociaciones de efectos públicos y cupones, etc., etc.

La casa cuenta con activos y acreditados corresponsales y con Letrado y Procurador de confianza.

Para más informes y antecedentes, dirigirse á la misma.

Imp. Sucesores de Berniz.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de  
**Tortosa Roquetas y Gandesa**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

## Agua mineral medicinal

**Clorurada, bicarbonatada y litínica**

Del manantial de Nuestra Señora de la

## ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.  
PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió

## Disponible

### EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

#### ¿CÓMO DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,330 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina —Estadísticas de importación y exportación —Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.

Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Po, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Sajonia, Uruguay y Venezuela. — Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril. — Tarifas de la Contaduría de Comercio. — Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cedulas personales. — Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países. — Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el extranjero. — Información consular. — Índices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Ota., calle de Cortes, número 219, 1.º Barce-lona.

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

# Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio. — Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. — Depósito de la TIETA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

**CATALOGOS GRATIS**

## Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

AL SENIO MARQUÉ: —Vall 2 (frente á la calle Ancha). — TORTOSA